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Ver video 

Nota informativa en Televisa Tampico donde se entrevista al Delegado de PRODECON en 

Tamaulipas, José Alfredo Serrano Yáñez. Tema: Declara en tu casa. (03/04/2020)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_04_03_nota_televisa_delegado_tamaulipas.mp4


 

 

 

Ver video 

Nota informativa en Televisa Tampico donde se entrevista al Delegado de PRODECON en 

Tamaulipas, José Alfredo Serrano Yáñez. Tema: Prórroga para la Declaración Anual 2019 

y facilidad de parcialidades. (24/04/2020)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_04_24_nota_televisa_delegado_tamaulipas.mp4


 

SAT: así son las complicaciones para solicitar devolución de saldo a favor 

Constantes inconsistencias ha presentado el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), cuando los contribuyentes quieren emitir una solicitud para la devolución de 

impuestos, por lo que contadores coincidieron en que se están poniendo trabas para que 

ahorita no haya saldos a favor. 

Desde finales de abril, los contribuyentes han declarado que no recibieron su devolución de 

impuestos a pesar de realizar el proceso correspondiente por fallas en el sistema. 

Algunas personas también fueron informadas a través de la plataforma, que su devolución 

fue rechazada, por lo que tendrían que desembolsar un Impuesto Sobre la Renta (ISR) 

hasta 10 veces superior a la devolución. 

Incluso, hace unas horas el SAT también había revelado que el servicio de seguimiento de 

la devolución se encontraba en mantenimiento y además, recordó el plazo para realizar la 

declaración anual. Sin embargo, poco después anunció por medio de Twitter, que ya se 

podía acceder nuevamente a su página de devoluciones. 

De acuerdo con el periódico El Financiero, contadores coincidieron en que el nuevo plazo 

o la interrupción de la solicitud para un saldo a favor se puede interpretar como un retraso 

por parte del fisco debido a la crisis económica que ha generado el coronavirus en el país. 

“Ahora es muy fácil presentar la declaración y obtener la devolución, pero lo que estamos 

viendo es que la autoridad está haciendo cansado el proceso de devolución con 

requerimientos irrisorios para que no se soliciten ahorita los saldos, hemos notado esto 

porque sabemos que el gobierno no tiene dinero, entonces buscan aplazar los pagos”, 

reveló David Lozada, consultor fiscal en Aleph Academy. 

Por su parte, Roberto Colín, integrante de la Comisión Fiscal 2 del Colegio de Contadores 

Públicos de México, afirmó que el compromiso del fisco de llevar a cabo saldos a favor en 

tres días, no se cumplió. 

“La extensión del plazo da relativa tranquilidad al SAT para devolver saldos. Por ello es que 

tal vez no vemos mucha prisa en las autoridades en arreglar asuntos de los contribuyentes 

para hacer las devoluciones”. 

El sitio SAT ID también continúa con problemas de saturación en el servicio, por lo que se 

pidió a los contribuyentes completar el trámite con apoyo de otras opciones. 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2020/05/07/sat-asi-son-las-complicaciones-para-solicitar-devolucion-de-saldo-a-favor/


Cómo funciona el SAT ID 

Con el SAT-ID los contribuyentes podrán generar y actualizar su contraseña desde su 

teléfono celular o computadora y para ello deberá realizar los siguientes pasos. 

*Ingresar a la página de internet: https://satid.sat.gob.mx. 

*Una vez ahí, el interesado deberá tener a la mano una identificación vigente con fotografía. 

¿Qué hacer si el sistema del SAT falla y hay problemas con la devolución? 

Lo primero que deberá realizar el interesado es presentar una queja ante la Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

El proceso se puede realizar de la siguiente forma: 

*A través del correo electrónico: atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx. 

*Por vía telefónica al 12 05 90 00 en la Ciudad de México y 800 611 0190 Lada sin costo 

en el interior del país. 

*Y por vía chat, el cual se encuentra activo en la página de internet deL SAT. 

La queja que tiene por objetivo investigar a fondo los actos de las autoridades fiscales, 

cuando el afectado estime que existe una violación a sus derechos, también se puede 

desarrollar de manera presencial y es un servicio gratuito. 

Fecha límite de la declaración anual 

El pasado jueves 30 de abril, terminó el primer plazo para que los contribuyentes 

presentaran su declaración anual para personas físicas; sin embargo, el SAT dio un 

“respiro” a los contribuyentes y ofreció una nueva fecha para llevar a cabo dicho proceso. 

Las fallas en el sistema del SAT es uno de los principales motivos para aplazar el 

procedimiento de presentar la cantidad de ingresos anual del contribuyente, por lo que el 

plazo se extendió hasta el próximo 30 de junio. 

Pese a que la declaración anual se puede realizar por Internet, el organismo fiscal también 

se encuentra dando atención a los ciudadanos en sus 55 oficinas disponibles en el país, y 

por medio de 81 módulos tributarios. 

 

 

 

 

 

https://satid.sat.gob.mx/
mailto:atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx


Notas Fiscales 

 

Netflix aumentará sus precios en México a partir de junio 

A partir del próximo primero de junio, Netflix aumentará sus precios en México para 

incorporar el IVA a los servicios digitales. 

“Como fuera reportado a finales del 2019, el Gobierno mexicano está incorporando el IVA 

a los servicios digitales como Netflix a partir del 1 de junio. En consecuencia, hemos 

empezado a avisar a nuestros usuarios que habrá un ajuste en nuestros precios, al mismo 

tiempo hemos trabajado para minimizar el impacto en nuestro plan Básico. Los miembros 

verán este impuesto como un concepto separado en su factura a partir del 1 de junio", de 

acuerdo con un vocero de Netflix . 

A finales del año pasado, el Congreso aprobó reformas a la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, y a la Ley Federal del Impuesto al Valor Agregado 

(IVA). Con estos cambios, las plataformas como Netflix, Uber y Mercado Libre deben 

retener el impuesto del IVA. 

 

SAT reconoce problemas técnicos en portal; pide compresión 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reconoció que su portal presenta 

diversos problemas técnicos, ya que a partir de que se declaró la Fase 3 de la emergencia 

sanitaria por el coronavirus SARS-CoV-2, la demanda de los servicios digitales incrementó. 

Ante ello, pidió a los contribuyentes comprensión si ha habido inconvenientes en la gestión 

de los trámites y los invitó a reingresar en otros horarios; en caso de dudas, recomendó 

hacer uso del chat (http://chatsat.mx/) para aclarar dudas, ya que esta es una herramienta 

de fácil acceso por el cual se pueden resolver con más eficacia. 

El SAT reiteró que se amplió la fecha para la presentación de la declaración anual de 

personas físicas hasta el 30 de junio de 2020 e instó a los contribuyentes a usar 

plataformas digitales para cumplir con sus obligaciones fiscales. 

 

Recuerda SAT que amplió fecha para la declaración anual 

 El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó a la ciudadanía la ampliación del 

plazo para la presentación de la declaración anual al 30 de junio. 

Ante las fallas suscitadas en sus sistemas informáticos, pidió la comprensión de los 

contribuyentes que han tenido inconvenientes en la gestión de sus trámites. 

Reconoció que a partir de que se declaró la Fase 3 de la emergencia sanitaria, la demanda 

de nuestros servicios incrementó. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/tech/netflix-aumentara-sus-precios-en-mexico-a-partir-de-junio
https://www.milenio.com/negocios/sat-reconoce-problemas-tecnicos-portal-pide-compresion
https://www.milenio.com/temas/sat
http://chatsat.mx/
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/07/recuerda-sat-que-amplio-fecha-para-la-declaracion-anual-1412.html


 
Prórroga y descuento fiscal en estados, esencial contra crisis por coronavirus: HR Ratings 

Pese a que los estados de la república enfrentan retos de financiamiento, ante un contexto 

adverso por la pandemia el covid-19, la mayor parte de ellos está previendo realizar algunas 

medidas contracíclicas en término de prórroga y/o descuento de obligaciones fiscales, lo 

que resulta importante, dado que las medidas del gobierno federal están destinadas sólo a 

proteger a la parte más micro de la economía, manifestó la agencia calificadora HR Ratings. 

En videoconferencia, el director ejecutivo senior de Finanzas Públicas de HR Ratings, 

Ricardo Gallegos, explicó que si bien las medidas del gobierno federal ayudan, ha faltado 

un eslabonamiento entre la parte alta de las cadenas productivas, en términos de 

la industria y construcción, específicamente, en la parte empresarial, que sustenta gran 

parte de los empleos. 

Por tanto, “es importante que los estados también han tomado cartas en el asunto en 

términos de cuáles son sus áreas de oportunidad, cuáles son sus ventajas comparativas”, 

apuntó. 

 
México sí tiene espacio para estímulos fiscales y así debería aplicarlos, según 

especialistas 

El momento para que el Gobierno de México aumente el porcentaje de su deuda respecto 

al Producto Interno Bruto (PIB) para destinarlo a apoyos a micro, pequeñas y medianas 

empresas por la crisis del COVID-19 es ahora, consideraron economistas en el foro EF 

Meet Point COVID-19. Perspectivas Económicas: México después del encierro. 

Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA en México, señaló que la política de austeridad 

anunciada por el Gobierno es una decisión "fiscalmente irresponsable". 

"Esta hará que el país crezca menos en los próximos años y eso hará más difícil honrar la 

deuda", consideró. 

Por ello sugirió que la administración federal fomente una política contracíclica que venga 

acompañada "de una reforma fiscal que aumente la recaudación". 

 

Recomienda FMI apoyos y reforma fiscal 

Ante la crisis económica que enfrenta México por el Covid-19, es necesario que el 

Gobierno realice apoyos fiscales y que plantee una reforma fiscal para financiar 

dichos apoyos, recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

Dentro de estos apoyos se incluyen trasferencias de efectivo a los afectados, 

postergación de impuestos, adelantar aguinaldos, subsidios al empleo, seguro de 

desempleo, entre otros, destacó en videoconferencia Alejandro Werner, jefe del 

departamento del Hemisferio Occidental del FMI. 

https://www.milenio.com/negocios/coronavirus-hr-ratings-ve-viable-prorrogas-fiscales
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/temas/hr-ratings
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-si-tiene-espacio-para-estimulos-fiscales-y-asi-deberia-aplicarlos-explican-especialistas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-si-tiene-espacio-para-estimulos-fiscales-y-asi-deberia-aplicarlos-explican-especialistas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-si-tiene-espacio-para-estimulos-fiscales-y-asi-deberia-aplicarlos-explican-especialistas
https://www.reforma.com/recomienda-fmi-apoyos-y-reforma-fiscal/ar1937291?v=9


 

Fuerza mayor en materia fiscal 

La crisis económica por la contingencia sanitaria es una realidad, esto conlleva 

repercusiones a las arcas del fisco; ya que muchos de los contribuyentes se han visto 

obligados a disminuir su operación diaria, y en el peor de los casos cerrar sus negocios, lo 

cual merma su capacidad contributiva. 

Esto aunado a la declaratoria de emergencia sanitaria por fuerza mayor, en la que se 

instruyó el cierre de los negocios que no son consideradas actividades esenciales. 

Por su parte, el SAT siguió con el ejercicio pleno de sus facultades, ignorando las solicitudes 

de beneficios fiscales para el contribuyente de distintas organizaciones empresariales. 

 

SAT quiere aplazar devoluciones de saldo a favor 

Hace algunas semanas, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) prorrogó 

hasta el 30 de junio la declaración anual de personas físicas. Con esto, 

las  devoluciones de saldo a favor de los contribuyentes también podrían retrasarse 

aunque el SAT había prometido hacerlo en tres días. 

En lo que va de mayo, algunos contribuyentes han presentado quejas con el SAT 

porque, aunque presentaron su declaración anual en abril, no han recibido 

devolución. 

Ante esto, el fisco respondió en sus cuentas oficiales que el servicio de seguimiento 

de la devolución se encontraba en mantenimiento. Además, recordó que el plazo 

para la declaración es hasta el 30 de junio. De acuerdo con David Lozada, consultor 

fiscal en Aleph Academy, este año habrá más declaraciones con saldo a favor que 

con saldo en contra. Por eso, el SAT podría usar la prórroga como colchón para las 

finanzas públicas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/05/07/fuerza-mayor-en-materia-fiscal
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/sat-quiere-aplazar-devoluciones-de-saldo-a-favor/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/04/el-sat-da-prorroga-para-presentar-la-declaracion-anual-de-personas-fisicas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/04/el-sat-da-prorroga-para-presentar-la-declaracion-anual-de-personas-fisicas/


Notas COVID-19 

 
Javier Corral decide aislarse y esperar pruebas de covid-19 

El gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, se aislará en su hogar a partir de este 

jueves y se espera que este sábado se realice la prueba PCR para confirmar o descartar 

un posible contagio de coronavirus. 

Lo anterior, luego de haberse reunido con el alcalde de Ciudad Juárez, Armando Cabada, 

quien ayer dio positivo al covid-19, informó la vocería de gobierno de la entidad. 

Arturo Valenzuela, director Médico de la Zona Norte, confirmó que durante el lunes y 

martes, el gobernador de Chihuahua y el alcalde de Juárez sostuvieron reuniones con 

cubrebocas y aunque guardaron la sana distancia, existe la posibilidad de un contagio. 

 

 

Director del IMSS en Tizayuca da positivo a Covid-19 

La delegación en Hidalgo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) confirmó que el 

director del Hospital General de Subzona Numero 33 de Tizayuca, Mario Arturo García 

González, resultó positivo a contagio de Covid-19. 

 

 

Suman 67 casos de Covid-19 en penal de Puente Grande 

Jalisco llegó a 37 fallecidos por Covid-19 al reportar este miércoles dos decesos. 

Además, fueron 23 nuevos contagios para acumular 492 enfermos, informó la 

Secretaría de Salud estatal. 

La dependencia agregó que este miércoles se registraron cuatro casos nuevos en 

el Centro Penitenciario de Puente Grande, para llegar a un total de 67 internos 

contagiados. La mayoría son asintomáticos y no han requerido hospitalización. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/coronavirus-javier-corral-aisla-espera-resultado-examen
https://www.milenio.com/buscador?text=Javier+Corral+Jurado
https://www.milenio.com/buscador?text=coronavirus
https://www.milenio.com/estados/coronavirus-alcalde-ciudad-juarez-positivo-covid-19
https://www.milenio.com/buscador?text=Chihuahua
https://www.excelsior.com.mx/nacional/director-del-imss-en-tizayuca-da-positivo-a-covid-19/1380582
https://www.excelsior.com.mx/nacional/suman-67-casos-de-covid-19-en-penal-de-puente-grande/1380523


 

Hablaron bonito de la reconversión hospitalaria, pero faltan ventiladores 

La reconversión hospitalaria planeada para ocho institutos nacionales de salud y 

hospitales federales en la zona metropolitana del valle de México la platicaron muy 

bonito: llegaríamos a tener mil camas con ventilador, pero no hay equipos. Faltan 

300, afirmaron médicos especialistas que laboran en varios de esos nosocomios. 

Señalaron que hace unos días llegaron ventiladores. Nos dijeron que el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) los enviaba en préstamo, ya que la mayor carga 

de pacientes está en los nosocomios que reciben a personas sin seguridad social 

en el valle de México. La sorpresa fue que los equipos no sirven; les faltan piezas, 

sensores, algunos tienen estrellado el monitor. Los dictámenes de los ingenieros 

biomédicos de los hospitales Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca, General 

de México, Juárez de México y Manuel Gea González determinaron que requieren 

reparación. O sea, no se pueden utilizar. 

 

¿En qué condiciones puede reabrir un centro de trabajo, según los CDC? 

Más de 30 millones de estadounidenses han presentado solicitudes de subsidios de 

desempleo desde el inicio de la crisis por Covid-19. Una situación sin precedentes.  

Después de que el país rebasara el millón de contagios, algunos 

estados comenzaron a reabrir negocios y ya planean la reapertura de fábricas y 

empresas ‘esenciales’. Pero, ¿qué medidas sanitarias deben cumplir los centros de 

trabajo?  

 

Enfrenta el país cresta con 10 mil ventiladores 

En la víspera de alcanzar el pico máximo de contagios por Covid-19, las 

instituciones de salud y las Fuerzas Armadas disponen poco más de 10 mil 

ventiladores respiratorios para atender a la población más grave, y están en la 

espera de casi dos mil más que compraron al Consejo Nacional de Ciencia y 

Tecnología (Conacyt) y a los gobiernos de China y Estados Unidos. 

Información consultada por La Razón establece que el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), el Instituto de Servicios y Seguridad Social de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), 

así como las secretarías de Salud (Ssa), de la Defensa Nacional (Sedena), de 

Marina-Armada de México (Semar) y Petróleos Mexicanos (Pemex), tienen un 

inventario de nueve mil 607 dispositivos de los cuales, mil 245 fueron reparados. 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/07/politica/004n2pol
https://www.viveusa.mx/negocios/en-que-condiciones-puede-reabrir-un-centro-de-trabajo-segun-los-cdc
https://www.viveusa.mx/negocios/asi-es-la-reapertura-en-las-principales-entidades-de-estados-unidos
https://www.razon.com.mx/mexico/enfrenta-el-pais-cresta-con-10-mil-ventiladores/


 

 

Ingresa por peritonitis, muere por coronavirus  

José Alberto Palacios Becerra, de 38 años, ingresó hace 15 días al Hospital General 

Gustavo Baz del Bordo de Xochiaca, localizado en el municipio de Nezahualcóyotl, 

debido a un malestar de peritonitis; sin embargo, este martes murió por neumonía 

causada por Covid-19, que presuntamente habría contraído en el nosocomio, pues 

entró sin ningún síntoma de la pandemia. 

La situación, refieren sus familiares, es que en ese hospital lo mismo reciben 

pacientes con Covid-19 que con otros males, pues no se ha convertido al 100 por 

ciento en nosocomio exclusivo para personas afectadas por la pandemia, como ha 

sucedido con muchos otros en todo el país. 

 

 
Científicos de la UNAM defienden aplicación de modelo Centinela 

 “No podemos pedirle a México que mida igual que otros países más desarrollados los 

contagios por Covid-19, pero el modelo Centinela es una buena idea que está bien 

establecida en varias áreas de estudio”, de acuerdo a integrantes del grupo científico 

responsable del modelo matemático de proyección de brotes del nuevo coranavirus que 

emplea la Secretaría de Salud. 

El modelo es “confiable y funcional”, de acuerdo con Antonio Capella, del Instituto de 

Matemáticas de la Universidad Nacional Autónoma de México (IMUNAM), y Marcos 

Capistrán y Andrés Christen, del Centro de Investigación en Matemáticas, miembros del 

grupo científico Modelo C^3. 

 

 

Mandan enviada a Puebla tras dichos de Barbosa 

Tras dichos de Gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, quien señaló que enfermos con 

coronavirus en Valle de México serían trasladados a su entidad, el Presidente López 

Obrador anunció que enviará a un representante del Gobierno federal a cada estado para 

ayudar en emergencia sanitaria. 

Indicó que la subsecretaria de Gobernación, Diana Álvarez será enviada a Puebla para 

reforzar la atención durante la contingencia. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ingresa-por-peritonitis-muere-por-coronavirus-20207527
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/07/cientificos-de-la-unam-defienden-aplicacion-de-modelo-centinela-4781.html
https://www.reforma.com/manda-amlo-enviada-a-puebla-tras-dichos-de-barbosa/ar1937242?v=8


 

CDMX instala áreas para informar a familiares en hospitales 

En la Ciudad de México se amplió la capacidad hospitalaria para la atención de pacientes 

contagiados de Covid-19 y se instalaron módulos de información para familiares de 

hospitalizados, señaló la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.  

En videoconferencia de prensa detalló que la ampliación se debe a dos razones, la primera 

porque se recibieron 50 ventiladores y se amplió a 11 el número de hospitales que atienden 

coronavirus.  

 

 

Reforzarán acciones contra Covid-19 en 6 estados y ZMVM 

El Gobierno federal reforzará las acciones para combatir la epidemia de Covid-19 en seis 

estados del país, además de la Zona Metropolitana Del Valle de México, aseguró el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En rueda de prensa el titular del Ejecutivo adelantó que este jueves se reunirá con 

funcionarios del sector salud para planear acciones a tomar ante el repunte de casos del 

coronavirus en Morelos, Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Puebla y Tlaxcala, además del Valle 

de México. 

 

 
Medio millón de empleos se han perdido por Covid-19: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que debido a la crisis económica 

provocada por la pandemia del coronavirus Covid-19 se han perdido 500 mil empleos en 

todo el país. 

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo federal señaló que la 

mayoría de los empresarios actúan con responsabilidad y son muy pocos “los que se portan 

mal”. 

“En diciembre se perdieron 400 mil empleos del Seguro Social, en diciembre que no había 

crisis, pero realmente no es que se quedaran sin trabajo los empleados, los trabajadores 

es que con el outsourcing para no pagar prestaciones los quitan del Seguro. Una cosa 

rarísima”. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/cdmx-instala-areas-para-informar-a-familiares-en-hospitales/1380576
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-acciones-contra-covid-19-en-6-estados-y-zmvm/1380574
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/medio-millon-de-empleos-se-han-perdido-por-covid-19-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus


 

 
Trump da negativo a Covid-19 tras contagio de su ayudante personal 

Un ayudante personal del presidente estadounidense Donald Trump dio positivo 

a coronavirus, reveló este jueves la cadena CNN, una versión que confirmó la Casa Blanca. 

El valet, un miembro de la Marina que no ha sido identificado, mostró síntomas el miércoles 

y en la prueba dio positivo, lo que generó preocupación por la salud del presidente Trump. 

En un comunicado, el viceportavoz de la Casa Blanca, Hogan Gidley, informó que 

“recientemente, la Unidad Médica de la Casa Blanca nos notificó que un miembro del 

ejército de Estados Unidos, que trabaja en el campus de la Casa Blanca, dio positivo por 

coronavirus. Desde entonces, el presidente y el vicepresidente dieron negativo para el virus 

y se mantienen en excelente estado de salud”. 

Trump da negativo de Covid-19 tras caso de ayudante infectado  Contrarréplica 

 

Usará japón remdesivir de gilead contra COVID-19 

Japón ha aprobado el uso del remdesivir de Gilead Sciences Inc. como tratamiento para la 

enfermedad Covid-19, dijo el Ministerio de Salud, con lo que el fármaco se convierte en el 

primer medicamento autorizado para la enfermedad en el país. 

Japón adoptó la decisión sólo tres días después de que el fabricante de medicamentos 

solicitara la aprobación. 

 
 

África supera las 2 mil muertes por coronavirus, la mayoría en seis países 

Nairobi.- África superó hoy las 2 mil muertes muertes por coronavirus desde que se detectó 

el primer caso en el continente en febrero, la mayoría registradas en seis países, mientras 

que el número de contagios ha sobrepasado los 51 mil casos.  

El Covid-19 ha causado ya 2 mil 11 fallecimientos y algo más de 51 mil 600 casos en 53 de 

los 54 países de África (Lesoto es el único que sigue sin declarar contagios), según el último 

recuento de Efe a partir de los comunicados de los gobiernos y los datos que tabula la 

Universidad Johns Hopkins, especializada en esa estadística. 
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Estos son los síntomas del raro síndrome asociado al Covid 19 que sólo ataca a NIÑOS 

Un raro padecimiento relacionada con el Covid-19 está atacando sólo a los pequeños 

del hogar, la primera vez que se detectó este síndrome  fue en abril en Reino 

Unido, España y Bélgica; sin embargo, ya hay casos confirmados en Nueva York, Estados 

Unidos. Esta enfermedad surge sólo entre niños, en el caso de los norteamericanos son 

pequeños de entre 2 a 15 años, a quienes hospitalizaron del 17 de abril al 1 de mayo. A la 

fecha ninguno de los menores ha muerto y muchos 

responden positivamente al tratamiento. 

Según reportes de CNN, la mayoría de los 64 menores de edad dieron positivo al Covid-

19 o tuvieron pruebas de anticuerpos positivos. El síndrome que padecen los niños tiene 

características muy similares a la enfermedad de Kawasaki o de un shock tóxico. 

Los síntomas: Inflamación de vasos sanguíneos,  Fiebre,  Dolor de abdomen, Erupciones 

en el cuerpo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/orbe/sintomas-sindrome-raro-ataca-ninos-covid-19-coronavirus-enfermedad-de-kawasaki/


Notas Pensiones 

 

Se diferirán tres meses los pagos de préstamos vía nómina y pensión 

El IMSS aprobó diferir por tres meses las retenciones que hace el seguro social al pago de 

préstamos a cuenta de nómina o pensión otorgados por entidades financieras a 

pensionados, jubilados y trabajadores en activo durante la sesión virtual extraordinaria el 

H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), encabezada por el 

director general Zoé Robledo.  

Esta suspensión temporal de pagos a los créditos personales otorgados por las 42 

entidades financieras con las que tienen convenio el IMSS aplicará durante mayo, junio y 

julio, y con ello se busca apoyar a la economía de aproximadamente 361,000 trabajadores.  

 

IMSS diferirá por tres meses pago de préstamos a cuenta de nómina o pensión 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó diferir por tres meses las retenciones 

que se hacen al pago de préstamos a cuenta de nómina o pensión otorgados por entidades 

financieras a pensionados, jubilados y trabajadores en activo. 

Esta suspensión temporal de pagos aplicará durante mayo, junio y julio, y con ello se busca 

apoyar a la economía de las familias de los361 mil trabajadores, que se encuentran en esta 

situación, durante la emergencia sanitaria por COVID-19. 

 

Incierta, la ruta que seguiría una reforma en pensiones 

Se habla de propuestas que van orientadas a reforzar el esquema de las afores, 

pero también de que se eliminen y que el ahorro pensionario sea administrado por 

algún organismo público. 

En medio de la emergencia sanitaria que vive el país por la crisis del Covid-19, se 

ha generado incertidumbre sobre la dirección que tomará la reforma en pensiones 

que realice el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pues no queda claro si 

se mantendrá el esquema de capitalización individual o se regresará a un sistema 

de reparto, indicaron expertos. 
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Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

AMLO reitera que no contratará deuda pública para hacer frente al coronavirus 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que su gobierno no contratará deuda 

pública para hacer frente a la emergencia sanitaria por covid-19, pues dijo que se trata de 

un recurso que se hereda a futuras generaciones y recordó que se están entregando 

créditos a pequeñas empresas ante la crisis por la pandemia.  

"¿Por qué no queremos seguir endeudando? Porque son deudas que vamos a heredas a 

futuras generaciones, a veces se olvida que la deuda pública se traslada de generación en 

generación", afirmó en conferencia matutina. 

 

 

Darán casi 5 millones de créditos a economía popular 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que serán casi cinco millones 

de créditos que se entregarán para apoyar la economía popular familiar ante la crisis 

económica y la emergencia sanitaria que se vive en el país por la pandemia SARS-

CoV-2. 

Durante su conferencia matutina el mandatario aseguró: "estamos hablando de más 

de cuatro millones, casi cinco millones de créditos de apoyo a la economía popular 

familiar; además hay que añadir todos lo empleos que se generarán, tanto los 

créditos de vivienda, como los programas sociales de infraestructura". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-rechaza-contratar-deuda-publica-frente-coronavirus
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Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        24.02 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         24.40                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

El próximo lunes gobierno definirá regiones que reanudarán actividades 

El próximo lunes el gobierno federal definirá las regiones y ramas de la economía en las 

que se podrá reanudar actividades con "cercos sanitarios" para evitar brotes de la epidemia 

de Covid-19, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Se habrá de definir un calendario a partir de señalar qué actividades económicas son 

viables para reanudar actividades y en qué regiones, señaló en su conferencia diaria. 

Subrayó que podría adoptarse un esquema similar a un "semáforo", a fin de establecer 

zonas en verde, donde es posible la reanudación, porque son regiones sin contagios y no 

tienen vecindad con municipios de alta incidencia de coronavirus; amarillo, donde haya 

poca incidencia de contagios y rojo, donde la situación es tan intensa que no permitiría 

volver a las actividades.  

 

 

 

AMLO reitera que no se endeudará al país 

El presidente Andrés Manuel, informó que para reactivar la economía se realiza una política 

social distinta a lo de antes que era rescatar a los de arriba y endeudar al país. 

En su conferencia matutina dijo que ahora se actúa sin corrupción, no endeudando y 

protegiendo a los más necesitados 
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Proponen semáforo para reactivación económica 

El Presidente López Obrador dijo que el lunes se reunirán de nuevo con funcionarios y 

expertos para analizar y dar propuestas para empezar con reapertura en el País ante 

pandemia por Covid-19. 

Afirmó que hay una propuesta para elaborar un semáforo que permita identificar los sitios 

donde podría darse la reactivación. 

 

 

Alejandro Gaytán, titular de la Unidad de Planeación Económica de Hacienda, deja su cargo 

para ir al BID 

Alejandro Gaytán, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), renunció este jueves a su cargo, de acuerdo con dos 

personas con conocimiento directo del asunto. 

Gaytan partirá a mediados de mayo para unirse al Banco Interamericano de Desarrollo en 

Washington, de acuerdo con las personas. 

Gaytán es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana. Tiene una 

maestría en Ciencias Económicas por la Escuela de Economía y Ciencia Política de 

Londres y un doctorado en Economía por la Universidad de Nueva York. 

 

 

Mantenemos comunicación permanente con el CCE; no resolveremos nada 'en lo oscurito': 

AMLO 

El presidentes Andrés Manuel López Obrador dijo este jueves que su administración ya 

mantiene contacto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) sobre las estrategias 

para la recuperación económica del país. 

El mandatario fue cuestionado sobre si recibiría a los líderes de la cúpula empresarial. 

"Yo creo que la secretaria de Economía (Graciela Márquez)... ¿Tienes comunicación con 

ellos permanente? ¿No ha habido problema? (cuestionando a la titular de la dependencia). 

La va a seguir habiendo, nada más que quede claro que esto no se puede resolver en 

privado o 'en lo oscurito'. Los asuntos públicos tiene que ser cada vez más públicos", indicó 

en la conferencia de prensa matutina. 
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Elektra y Banco Azteca han interpuesto cuatro amparos contra cierres 

Grupo Elektra y Banco Azteca, compañías, del empresario Ricardo Salinas Pliego, 

interpusieron en juzgados federales al menos cuatro amparos para no cerrar sucursales en 

el país debido a la emergencia sanitaria del nuevo coronavirus. 

Las demandas se presentaron en la Ciudad de México, estado de México, Nayarit y 

Quintana Roo, contra la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y gobernadores, 

entre otras autoridades. Entre los actos que reclaman es el cierre de actividades de las 

empresas y el decreto por el cual el gobierno federal declaró las medidas de acción para 

atender la pandemia de Covid-19. 

 

 
Guelaguetza solo con sana distancia; prevén pérdidas económicas 

La tradicional fiesta de la Guelaguetza se llevará a cabo solo si se respetan las condiciones 

de confinamiento y sana distancia, precisó el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat. 

A través de un video publicado en redes sociales, el mandatario estatal precisó que ya se 

prevén fuertes pérdidas económicas en caso de que no se lleve a cabo esa celebración 

cultural que atrae miles de turistas nacionales e internacionales, a causa de la pandemia 

por Covid-19. 

 

 

 

 

Buscan frenar Covid-19 con una tarjeta bancaria virtual 

Frente a la situación actual que está viviendo México y el mundo en términos de salud y su 

repercusión en el ecosistema financiero, Flink, banco digital, está implementando un plan 

de acciones a beneficio de sus usuarios (flinkers) y de las personas que aún no tienen 

acceso a una cuenta durante el periodo de contingencia. 

Dentro de dicho plan, Flink ha habilitado una nueva función para su plataforma que permite 

a sus usuarios recibir una versión digital de su tarjeta antes de recibir la tarjeta en plástico, 

con el objetivo de usarla inmediatamente y acceder a toda la gama de operaciones 

disponibles en la aplicación desde la comodidad del hogar, tales como pago de servicios, 

domiciliación de servicios, transferencias, compras en línea o programas de ahorro, entre 

otras. 
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México perderá grado de inversión en 2021 si Gobierno no da 'golpe de timón' en Pemex: 

Carlos Serrano 

Si el Gobierno federal no modifica su manejo de Petróleos Mexicanos (Pemex), México 

perderá el grado de inversión en 2021, consideró Carlos Serrano, economista en jefe 

de BBVA en México. 

"Si no se cambia el rumbo de Pemex, México perderá el grado de inversión el año que 

viene. Hay que bajar la actividad en la refinación y mejor importar las gasolinas, que están 

en mínimos históricos. Habría que detener la construcción de la refinería (de Dos Bocas), 

esto para que las pérdidas no sean tan graves y no repercutan en las finanzas públicas", 

dijo en el foro EF Meet Point COVID-19. Perspectivas Económicas: México después del 

encierro. 

Agregó que se debe atacar la contingencia de los bajos precios en el mercado petrolero o 

de lo contrario habrá "que olvidarse de las metas de producción de petróleo y refinación". 

 

 

Tienen precios al consumidor baja histórica en abril 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una disminución de 1.01 por ciento 

en abril pasado, su mayor descenso mensual desde que se tiene registro, y la inflación 

anual se ubicó en 2.15 por ciento, su menor cifra en 52 meses. 

 

Las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que el retroceso 

relativo en el INPC se dio a la par de una caída sin precedentes en el índice no subyacente 

de 5.17 por ciento durante abril, para una variación anual de menos 1.96 por ciento. 

 

Hoteles aplican el mayor recorte de tarifas en 11 años; viene guerra de precios 

Al no poder llenar los cuartos disponibles ante la emergencia sanitaria por la Covid-19, los 

hoteles que todavía permanecen abiertos aplicaron el mayor recorte de tarifas de los últimos 

11 años. 

A escala nacional, los hoteles redujeron sus precios en 3.8% en abril frente a marzo del 

presente año, tratándose del segundo mes consecutivo a la baja y la disminución más 

pronunciada desde mayo de 2009, cuando entonces también descendieron 3.8%, de 

acuerdo con información del Inegi. 

Con la mayor oferta de hoteles del país, Quintana Roo reportó una baja de 3.8%, donde 

la Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres recién anunció que está 

evaluando paquetes turísticos al 2x1 para reactivar la principal actividad económica del 

estado. 
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Reactivación y cambios en el presupuesto, para salir de la crisis 

El Gobierno federal debe tener acceso a redirigir presupuestos e incluso recurrir a recursos 

adicionales para poder atender lo más urgente, mantener los programas sociales y sentar 

las bases para la recuperación y la protección de la base gravable futura, afirmó el Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) dentro de las conclusiones y propuestas que entregó al 

presidente Andrés López Obrador para reactivar la economía de México. 

Luego de la realización de 11 mesas de trabajo para el Acuerdo Nacional convocado por 

empresariado y lideradas por los presidentes y directivos de los principales organismos de 

la iniciativa privada, con la participación de 263 panelistas y más de 135 mil personas que 

atendieron a la convocatoria virtual, el CCE difundió un documento con 68 ideas y 

propuestas para México. 

 

 

La decisión del Cenace es correcta por seguridad nacional, creen expertos 

La decisión del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) fue la correcta para darle 

confiabilidad al suministro de energía eléctrica. Al margen de la controversia política, en 

términos técnicos, en la actual coyuntura derivada del Covid-19 se puso en evidencia el 

rezago que se arrastra y la urgencia de ampliar la infraestructura de transmisión para 

ampliar y modernizar la red eléctrica, consideraron especialistas. 

El Sistema Eléctrico Nacional lleva más de 20 meses operando en estado de emergencia, 

porque no se hizo inversión en transmisión, reveló Santiago Barcón Palomar, vocal del 

Comité Consultivo de Confiabilidad de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). 

 

 

Robledo anuncia que las cartas de crédito que otorgan no llevarán firma de AMLO 

En conferencia de prensa sobre los créditos a pequeños empresarios, Zoé Robledo titular 

del Instituto Mexicano del Seguro Social, fue cuestionado sobre la resolución del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que confirmó la decisión del Instituto 

Nacional Electoral (INE) de cancelar la entrega de las cartas de aceptación de los créditos 

firmadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Robledo aseguró que acatarán la medida y que las primeras dos versiones de la carta ya 

no están disponibles por lo que ya no se entregarán a los beneficiarios de estos programas 

sociales. 
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Rescatar empresas petroleras impedirá crecer más: FMI 

En medio de la crisis sanitaria por Covid-19, algunas empresas estatales como las 

petroleras pueden representar una carga adicional para los gobiernos ante la caída de los 

petroprecios, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

En vez de ayudar a enfrentar la pandemia o alcanzar los objetivos del desarrollo podrían 

necesitar grandes rescates de los contribuyentes, lo que impedirá el crecimiento económico 

y un riesgo para las finanzas públicas, advirtió. 

Al comentar el contenido del capítulo 3 del Monitor Fiscal que difundió esta mañana el 

organismo, el director del departamento de finanzas públicas, el subdirector y economista 

senior, Vitor Gaspar, Paulo Medas y John Ralyea del FMI, respectivamente, matizaron 

que la pandemia ha resaltado el papel del sector público y sus empresas para contribuir a 

una solución. 

 

 

Precios mundiales de los alimentos caen con fuerza en abril por coronavirus: FAO 

Los precios mundiales de los alimentos cayeron por tercer mes consecutivo en abril, 

afectados por el impacto económico y logístico de la pandemia de coronavirus, dijo el jueves 

la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). 

El índice de precios de la FAO, que mide las variaciones mensuales para una canasta de 

cereales, oleaginosas, productos lácteos, carnes y azúcar, promedió 165.5 el mes pasado, 

un declive de 3.4% respecto a marzo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/rescatar-empresas-petroleras-impedira-crecer-mas-fmi
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Precios-mundiales-de-los-alimentos-caen-con-fuerza-en-abril-por-coronavirus-FAO-20200507-0029.html


Notas Nacionales 

 

AMLO acatará fallo del TEPJF de retirar su nombre de las cartas que envió el IMSS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que acatarán la decisión del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de retirar su nombre de las cartas 

que envió el IMSS a ciudadanos que solicitaron un programa de microcréditos para 

enfrentar la crisis económica.  

“Sí, lo vamos a hacer (acatar)”, dijo el presidente López Obrador en conferencia de prensa 

en Palacio Nacional.  

El TEPJF pidió que se detuviera el envío de cartas del IMSS a los beneficiarias al considerar 

que al incluir la firma del Presiente se trataba de un hecho de promoción personal lo que es 

contrario de ley.  

 

 

No se paralizó el sistema educativo con pandemia: SEP 

Ante integrantes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 

el Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, afirmó que el sistema 

educativo nacional no se paralizó por la pandemia de covid-19, y lo que se hizo, así como 

las estrategias implementadas durante el periodo de aislamiento, servirán para el futuro de 

la educación en México. 

Al participar en la Junta Nacional Virtual con la Comisión de Educación de la COPARMEX, 

aseguró que se regresará a clases con un sistema educativo adelantado a su tiempo, en 

términos de años, dos o tres, quizá, porque la respuesta de docentes y alumnos a esta 

nueva experiencia a distancia ha sido espectacular. 

 

Denuncian ante la SFP 

El PAN y el PRD denunciaron ante la SFP la compra a sobreprecio de ventiladores para 

enfermos de COVID-19, a través de una empresa propiedad de Manuel Bartlett Álvarez, 

hijo del titular de la CFE. 

Xóchitl Gálvez (Acción Nacional) explicó que la adjudicación directa de un contrato por 30 

millones a Cyber Robotics (propiedad de Bartlett Álvarez) viola la Ley de Adquisiciones 

pues, pese a la pandemia, no había condiciones extraordinarias para otorgar el contrato 

bajo esta figura. También se configura conflicto de interés, pues el hijo tiene el mismo 

domicilio que el padre. Gálvez anunció que hoy presentará otra denuncia ante la FGR, por 

corrupción. 
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Denuncia Xóchitl Gálvez a hijo de Manuel Bartlett ante la FGR 

La senadora panista Xóchitl Gálvez Ruiz presentó este jueves ante la Fiscalía General de 

la República (FGR) una denuncia de hechos contra las empresas Cyber Robotic Solutions, 

propiedad de León Manuel Bartlett Álvarez, y Levanting Global, y funcionarios que resulten 

responsables por presuntas irregularidades en la compra-venta de ventiladores para el 

IMSS. 

Gálvez Ruiz acudió a la sede la FGR y acusó que durante la administración del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, Bartlett Álvarez, hijo del director de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, ha recibido 18 contratos por un monto 

de 278 millones de pesos, de los cuales 11 han sido por adjudicación directa. 

 

Restringen cuenta de Twitter de LatinUS; Loret acusa "censura" de AMLO 

El periodista Carlos Loret de Mola acusó a la presión ejercida por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y sus "bots" para que Twitter haya restringido durante una hora la 

cuenta de su plataforma LatinUS en Twitter. 

Al respecto, Loret le dijo a EL UNIVERSAL, en donde es columnista que: "Esto es parte del 

permanente acoso del presidente López Obrador a la libertad de expresión. Lleva días 

quejándose contra las que antes eran sus benditas redes sociales, y ahora lanzó sus bots 

de Twitter contra LatinUS, para denunciar que se divulgaba contenido malicioso, hasta que 

logró que restringieran la cuenta. ¿Qué se divulgaba? Que los doctores siguen 

manifestándose por falta de insumos, que el IMSS esconde brotes de Covid en sus 

hospitales, que las cifras de Lopez-Gatell no cuadran y esconden la realidad". 

 

 

Plan homologado nacional busca frenar cifras de desaparecidos; hay 61 mil 

Los estados que se mantienen con menos del 50 por ciento de sus municipios con contagios 

son Chiapas (81), Chihuahua (41), Durango (25), Guerrero (50), Jalisco (91), Michoacán 

(64), Nuevo León (29) Oaxaca (504), Puebla (131), San Luis Potosí (40), Sonora (56), 

Tamaulipas (25), Veracruz (137) y Zacatecas (42). 

Lo anterior, según el análisis de datos de Eploc, debido a que la reactivación de actividades 

depende de factores, como la colindancia con demarcaciones con contagios o zonas de 

alta transmisión. 
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Justifica Zoé Robledo compra de ventiladores a hijo de Bartlett 

Zoé Robledo, director General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), justificó que 

en la compra de 20  ventiladores por 31 millones de pesos a una empresa de León Manuel 

Bartlett Álvarez, hijo de Manuel Bartlett, director General de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), hubo varios elementos que se valoraron para realizar esta compra, entre 

ellos que el tiempo de entrega, no se pedían anticipos, así como la marca.  

En conferencia de prensa, el titular del IMSS aseguró que se cumplirá en tiempo y forma 

en los requerimientos que la Secretaría de la Función Pública (SFP) solicite en la 

investigación que realiza por la compra de estos aparatos médicos.  

 

 

Crisis obligó a transitar a educación a distancia: SEP 

El distanciamiento social, al que nos ha obligado la pandemia, ha dado la oportunidad de 

generar las condiciones para transitar de modelos educativos presenciales a modelos 

semipresenciales y remotos de educación abierta y a distancia, con condiciones de 

equidad, inclusión y pertinencia, explicó la Subsecretaría de Educación Superior de la 

Secretaría de Educación Pública. 

Explicó que la crisis provocada por el Covid-19, dio la oportunidad de fortalecer los 

mecanismos de colaboración y cooperación entre las Instituciones de Educación Superior 

(IES) del país para construir respuestas integrales a la emergencia sanitaria, social y 

económica. 

 

 

Propone el Gobierno de la CDMX celebrar el Día de las Madres en julio 

Debido a la contingencia que se vive en México por el COVID-19, el Gobierno de la Ciudad 

de México propuso mover la celebración del 10 de mayo al 10 de julio. 

El cambio se realizaría con el fin de evitar contagios, aunque por otro lado, se ha hecho la 

invitación a los mexicanos a celebrar el próximo domingo respetando la sana distancia, sin 

reuniones familiares y/o por videollamadas. 
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Notas Internacionales 

 

 
Pruebas de la mano de EU en la fallida "invasión": Maduro 

El secretario estadunidense de Estado, Mike Pompeo, advirtió ayer que su país 

utilizará todas las herramientas disponibles para repatriar a dos de sus ciudadanos 

arrestados en Venezuela por su fallida invasión marítima a ese país, y reiteró que 

Washington no estuvo implicado en la misma. Afirmó: si hubiéramos estado involucrados, 

habría sido diferente. 

La república bolivariana acusó de nuevo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

y a su par de Colombia, Iván Duque, de estar implicados en la Operación Gedeón. Uno de 

los estadunidenses arrestados declaró que la intención del asalto era secuestrar al 

presidente Nicolás Maduro y llevarlo a Estados Unidos. Otros cuatro involucrados en la 

ofensiva fueron capturados, se dio a conocer ayer. 

 

 

“Poco convincente” deslinde de EU de incursión en Venezuela: Rusia 

Mientras Estados Unidos, por boca de su secretario de Estado, Mike Pompeo, insiste en 

que nada tuvo que ver con la reciente incursión marítima de un grupo de mercenarios en 

Venezuela –siguiendo el habitual guión de marcar distancias respecto de operaciones 

ilegales que terminan en rotundo fracaso–, Rusia afirma que la pretendida aclaración del 

jefe de la diplomacia estadunidense, por decir lo menos, “resulta poco convincente”. 

Tras condenar “de modo resuelto e inequívoco” el intento de los mercenarios, entre ellos 

dos ciudadanos estadunidenses, de desembarcar en territorio venezolano “para perpetrar 

atentados contra representantes de las autoridades legítimas de este país y sus dirigentes”, 

el gobierno de Rusia asevera, mediante un comunicado de su Cancillería, que “ya no 

sorprenden hechos que son resultado de la ceguera política y la obsesión por derrocar al 

presidente legítimo de Venezuela”. 
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Italia, inicia con cautela su nueva vida 

Italia, el país más golpeado por la pandemia del coronavirus en Europa, entró a la fase de 

la convivencia con el enemigo invisible. Cerca de cuatro millones y medio 

de italianos regresaron a sus trabajos, mientras empresas y negocios abrieron sus 

puertas para empezar una vida diferente. 

Las cafeterías son parte de la vida del italiano, pero hoy tienen que ordenarlo y tomarlo en 

la calle, las charlas en la barra o mesas de estos lugares no serán posibles por el momento, 

al igual que los restaurantes. 

 

 

Asegura Israel que desarrolló una vacuna efectiva contra el coronavirus 

El Instituto para Investigación Biológica de Israel, dependiente del Ministerio de Defensa de 

ese país, asegura que desarrolló un anticuerpo contra el coronavirus; además, informó que 

está preparando el registro de la patente y que próximamente contactará a farmacéuticas 

para producirlo a escala comercial. 

En días recientes, “el Instituto de Investigación Biológica de Israel (IIBR) completó 

un desarrollo científico innovador,… un anticuerpo que neutraliza el coronavirus (SARS-

COV-2)”, informaron desde la cuenta de Twitter del Ministerio de Defensa israelí el pasado 

5 de mayo. 

 

 

EU luchará por repatriar a sus dos ciudadanos detenidos en Venezuela 

Washington. El secretario estadunidense de Estado, Mike Pompeo, advirtió ayer que su 

país utilizará todas las herramientas disponibles para repatriar a dos de sus ciudadanos 

arrestados en Venezuela por su fallida invasión marítima a ese país, y reiteró que 

Washington no estuvo implicado en la misma. Afirmó: si hubiéramos estado involucrados, 

habría sido diferente. 

La república bolivariana acusó de nuevo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

y a su par de Colombia, Iván Duque, de estar implicados en la Operación Gedeón. Uno de 

los estadunidenses arrestados declaró que la intención del asalto era secuestrar al 

presidente Nicolás Maduro y llevarlo a Estados Unidos. Otros cuatro involucrados en la 

ofensiva fueron capturados, se dio a conocer ayer. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/coronavirus-covid-19/italia-retoma-actividades-despues-de-la-cuarentena-con-cautela-por-temor-a-nuevos-contagios-coronavirus/
https://www.razon.com.mx/mundo/israel-vacuna-coronavirus/
https://www.jornada.com.mx/2020/05/07/mundo/023n1mun


 

Washington culpa a Pekín por las muertes 

El secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, renovó ayer sus agresivas 

críticas a China, a la que cargó toda la responsabilidad por la muerte de cientos de miles 

de personas por el coronavirus en todo el mundo. 

De esta manera, el principal diplomático de la administración Trump exigió nuevamente al 

gigante asiático que comparta información sobre el brote del COvid-19. “Ellos sabían. China 

podría haber evitado la muerte de cientos de miles de personas en todo el mundo. China 

podría haber evitado el descenso mundial al malestar económico global”, remató Pompeo 

en una conferencia de prensa. 
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